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企業紹介
岩崎　最初に皆様の企業概要をスリーケ株式会社
の佐藤社長からお願いします。
佐藤　1969年に黒澤化工で設立し創業55年、2007
年に現社名に変更しています。事業内容は表面処
理で真工社様と同じ埼玉県鍍

め っ き

金工業組合に属して
います。硬質アルマイトを軸に、潤滑性・導電 
性・抗菌性等のあらゆる機能アルマイトや無電解 
Niめっき技術、環境に配慮した化成皮膜処理を行
っています。特徴はアルミニウムに特化した表面
処理で、取扱製品の９割を占めます。油空圧、半
導体、自動車、医療機器、住宅機器関連の表面処
理をしています。

岩崎　明けましておめでとうございます。埼玉県
産業振興公社、ＤＸコンシェルジュの岩崎です。
本日、司会進行を務めさせていただきますので、
よろしくお願します。
　公社では、埼玉県が立ち上げた「埼玉県ＤＸ推
進支援ネットワーク」の事務局として、埼玉県内
企業のＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）
の取り組みを支援しています。埼玉県ＤＸ推進支
援ネットワークは、令和３年10月に国、県、市、
経済団体、金融機関、支援機関が連携し、構成す
る27団体がワンチームとなって、中小企業のデジ
タル化やＤＸの推進を支援しています。
　昨今、企業を取り巻く事業環境は、目まぐるし
く変化しており、不確実性の高い時代となってい
ます。企業が競争力をつけ勝ち抜くために、生産
性や顧客価値の向上等に向けて事業変革が非常に
大切な要素になっています。そのため、デジタル
技術の活用が必要不可欠な時代になっております。
　そこで本座談会は、県内中小企業等の優れたＤ

Ｘの取り組みを表彰し、受賞事例を広く周知する
ことで、県内中小企業等のＤＸへの取り組みを促
進することを目的とした第１回「埼玉ＤＸ大賞」
の受賞企業をお招きして、各社の取り組み内容な
どをお話しいただくものです。
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ＤＸに取り組まれたきっかけ・取り組み内容
岩崎　ＤＸに取り組まれたきっかけ、内容につい
てお聞かせください。
佐藤　最初から「ＤＸをやろう」と言ったわけで
はなく、10年前から手書きで日報をつくっていま
したが、電子化できないかと生産管理の担当者に

佐藤智弘 社長

スリーケ株式会社
上尾市領家1152-31
資 本 金　2,000万円　　従業員数　100名
事業内容　機能性金属表面処理全般

岩崎　続きまして、日本メタルガスケット株式会
社の植田社長お願いします。
植田　1980年に父が創業し、私は２代目です。当
社の製品は社名の通り、金属製のガスケットとい
う製品の開発から製造、販売をしています。主に
自動車、オートバイ、船外機などのエンジン部品、
ガスケットを製造しています。創業時はオートバ
イのレース用の部品として開発をしたのがスター
トで、金属以外の物ではグラファイト、石綿など
を使っていましたが、レースの世界ではエンジン
のパワーを上げていきますので、そういった材質
ではもたないので、金属化の流れになり、レース
の世界で信頼性・耐久性が認められ、量産化にな
ったというのがスタートです。1980年代は非常に
オートバイ開発が盛んで、メーカー各社さんがこ
ぞって他社に負けないようなスペックのモデルを
どんどん出していった時期で、そこで当社の製品
が需要にマッチしたということもあって、自動車
にも展開されました。生産拠点を６カ国７工場で
展開しています。
岩崎　続きまして、株式会社真工社の眞子社長お
願いします。
眞子　当社は先ほどスリーケの佐藤社長が言われ
たように同じ業界のメッキ、表面処理の仕事で、
創業は1922年大正11年で、今年102年の会社です。
祖父が眼鏡のフレームへの金メッキからスタート

し、２代目の父の代からプラスチックのメッキ処
理をしています。埼玉県に２工場、メキシコに１
工場あり、自動車産業の内装、外装部品や、アミ
ューズメント関連の業界向けに事業展開していま
す。大きさが約２ｍの物から小指くらいの小さい
サイズまで処理できることが強みです。他社の協
力会社さんとネットワークを活用して一貫生産に
対応できます。メッキ以外での事業展開としてＤ
Ｘの取り組みを事業化できないかとＤＸ事業を、
コンシューマ事業という一般消費者向け商品の企
画、製造、販売を行うライフスタイルブランド
「MYSTIC WORKS」を昨年７月に立ち上げました。
クラウドファンディングでテストマーケティング、
予約販売をしながら、ブランドの認知を高めて、
受注型の仕事だけではなくて一般消費者に直接物
をお届けする、そこにはメッキの技術の魅力や神
秘性を伝えられるようにということで取り組んで
います。
岩崎　続きまして、田島石油株式会社の田島社長
お願いします。
田島　代々地元で燃料商をしていて、炭、まき、
石炭、油、ガスなどのエネルギーを扱ってきまし
た。1955年に油の仕事で創業し、ガソリンスタン
ド、産業用の燃料、潤滑油、一般家庭用のＬＰＧ、
産業ガスの仕事をしています。最近コインランド
リーのビジネスも始めています。私どもの場合、
商品の差別化が大変難しいので、コスト競争が激
しいです。ＤＸを活用することで生産性の向上、
生成ＡＩを活用してさらにＤＸを活用することで、
ＰＤＣＡを速く回したりすることに力を入れてい
ます。
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仕事が便利になるのか挑戦しました。Googleフォ
ームでアプリを作成して出欠を取るとか、その機
能が現場のチェックリストで使えるかなどから始
めました。無料のアカウントで現場のタブレット
からデータが取れて有効に活用できることが確認
できました。本当に無料で使えるツールで、自分
たちの業務が便利になることがたくさんあるのが
分かってきて、現場で困っていた紙に手書きした
情報をパソコンへ転記する、さらに別の報告資料
作成のためにまた転記することをなくしました。
データを取ることにより１日の仕事量や変動費も
分かるようになり、先ほど植田社長が話していた
見えなかったものを見える化しました。
　二つ目のきっかけは、2021年２月28日にランサ
ムウエアによるサイバー攻撃を受け、データが全
部暗号化されて何もできない事態となりました。
身代金を払えという話になりましたが、身代金を
払うことは拒否し、自力で復号できないか模索し
ました。ダボス会議で「グレート・リセット」と
言う言葉が使われていて、これは当社にとっても
グレート・リセットと思い、データを戻すことは
断念し、仕事を新しいやり方に変えようと考え、
新技術を身に付けることで始めました。そこで、
Microsoftのオフィス365を使うのをやめて、
Googleのサービスに全部切り替えをし、クラウド
でできることは全部クラウドにしました。その中

宿題としていました。そこで担当者がプログラム
を勉強して、システムを構築しました。埼玉ＤＸ
大賞があることも知らずに、振興公社の方が当社
にお見えになって埼玉ＤＸ大賞というのがあると
初めて知り、今やっていることがＤＸなんだと初
めて認識しました。作業改善の一環でＤＸが入っ
ていたということです。自社の経営改善から新事
業展開では、経営改善でお客様からＤＸのキーワ
ードもよく出ますが、ＢＣＰも要求されています
ので、岩手県遠野市に工場建設を計画しています。
そこでもＤＸを活用して生産管理、品質管理では
埼玉と岩手をつなぎたいと思っています。
　新事業展開では、ＤＸの部分を分社化して「ス
リーケシステム」として事業展開しています。社
内で構築をした生産管理工程をもとに現場の手書
き作業やエクセル管理をバーコード活用によりシ
ステム化をしました。複雑な生産工程にＩＴシス
テムを導入することで製造業のコスト・工程・在
庫・納期といったモノづくりに関わる情報を一元
管理できます。中小企業の皆さんに使いやすいよ
うにサブスク形式で利用できます。
植田　自動車のお客様は海外生産シフト、短期で
のモデルチェンジ、ＥＶ（電気自動車）化などの
市場の変化が大きいです。ここ数年、二輪の少量
生産モデルや、船外機などの中量生産モデルが生
産の中心になってきました。それまでの大量生産
から多品種少量生産で競争力や収益性をアップさ
せるため、取引銀行のアドバイザーを紹介してい
ただいてＤＸに取り組みました。生産現場にタブ
レットを設け生産状況のデータを取れるようにし
ました。工場の生産設備の稼働状況などをリアル
タイムに見える化して、既存の生産管理システム
と融合させ、生産実績や工程の進捗状況、在庫情
報のシステムを構築しました。さらにＲＰＡを導
入し、マスターデータの更新を自動化しました。
眞子　きっかけはコロナ禍で仕事量が減り売り上
げが落ちている最中、工場責任者と模索する中で、
新しい能力を身に付けようとデジタル化、ＤＸで

植田耕司 社長
日本メタルガスケット株式会社
熊谷市三ヶ尻3308
資 本 金　9,000万円　　従業員数　120名
事業内容　メタルガスケットおよび
　　　　　各種開発・製造・販売
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で、クラウドで仕事ができる便利さみたいなこと
が分かってきたので、最初は知人を中心に、デジ
タルツールを使うと現場の仕事や、経営の意思決
定に便利に使える事業を立ち上げ、累計13社のお
客様の支援をして、業務改善から当社が行ってい
るようなことまで、お手伝いをさせてもらってい
るというようなところにいるのが現在地です。
田島　ガスのメーターが通信機能を搭載したスマ
ートメーターになっていて、消費履歴などを記憶
するチップがメーターに入っています。仕様の標
準化が数年前にされ、同時にプラスアルファでこ
こ数年の通信の高速化、コストが下がっていると
いう二つの要因があって、私どもですべてのお客
様にスマートメーターを設置し、すべてオンライ
ン管理をするという体制を数年前から行っていま
す。検針、配送、保安など後料金計算する業務を
オンライン上で完結する、人が介在せず全部を自
動化して、深夜に一括処理をするので、人がつい
ている必要のないシステムを構築しました。これ
により、従来に比べて画期的に生産性を上げるこ
とができ、労働時間の短縮、営業の効率化が図れ
ました。通信機能があるので、遠隔検針、遠隔操
作、データ収集が可能です。ガスは保安危険物な
ので不安がついて回るんですが、そういったこと
についても、お客様に事前にそういったアピール
をできるような保安サービスができたりしていま

す。真工社さんのお話のようにGoogle上で連携し
ているので、Googleマップと連携して通信のやり
取りをして、Google Chatで会話を使うと、オン
ラインですべての情報が共有できます。スマート
メーターのあるお宅でガスの不具合が起きると、
当社サービス要員にそのお宅の住所、Googleマッ
プ、所要時間が自動的に出て、お客様対応が即座
にお応えできる仕組みになっています。Google 
Workspaceを使うことで見える化、データポータ
ルの仕組みで、各部門の決算状況を日次で把握で
きたり、各自の作業状況や進捗をすべて日報で管
理したり、さらにお客様の声を日々アップしてＰ
ＤＣＡを回すなどして、ＤＸ推進の体制を作り上
げました。

取り組み効果、埼玉ＤＸ大賞を受賞した反響など
岩崎　取り組みされた効果、成果、良かった点、
社員の反応、第１回埼玉ＤＸ大賞を受賞した反響
ついて、お聞かせいただければと思います。
佐藤　埼玉ＤＸ大賞を受賞後、取引先企業から工
場見学の依頼が多々あり、週に１～２件続きまし
た。その中からスリーケシステムのお客様になっ
た企業もあるので、まだ道半ばですが埼玉ＤＸ大
賞を受賞したおかげです。新しいビジネスに展開
できたので、本当に感謝しております。銀行や上
尾市、商工会議所からの講演依頼や広報誌へ掲載
していただきました。昨年７月には大野知事の「ふ
れあい訪問」で工場見学していただき、従業員も
非常にモチベーションが上がりました。
　効果や成果では、紙が約40%減りました。それ
から、納期の照会電話に対して即座に対応できる
ようになり、かつ電話が大幅に減少しました。当
社の提供している生産管理システムのお客様には、
製品の進捗状況はシステムをオンラインでつない
で公開しています。宅配業者の追跡のようなイメ
ージなので、お客様からの納期の照会が減ってき
ています。
植田　それまでは生産しながら手書きをしている

眞子岳志 社長

株式会社真工社
戸田市美女木東2-2-6
資 本 金　3,000万円　　従業員数　45名
事業内容　表面処理事業、ＤＸ支援事業
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と大雑把な数字でしたが、正確なデータがリアル
で取れるようになりました。データの精度が上が
ったことで数日要していた製品棚卸作業が半日で
できるようになり、日々の棚卸しデータが正確に
取れるようになりました。各工程の正確なデータ
を取ると、より洗練された生産計画を立てること
ができました。
　社員の反応では、ＤＸに対しても前向きに捉え、
デジタルに対するアレルギーがかなり治まりまし
た。これまで接触のなかったところからの講演依
頼があり、会社のＰＲにも貢献しています。
眞子　日々の収支を見えるようにしてきた中で、
幹部メンバーがこれまで以上に考えるようになっ
たのが大きな変化です。データが可視化されると、
労務費関連を考慮したメンテナンスのやり方につ
いても自分たちで考えるようになって、収益がど
うしたら最大化できるか思考するようになりまし
た。労働生産性は2020年と比べ、2023年２月期で
34％上がって、直近の24年２月期では103％上が
りました。ＤＸの要因だけではないと思いますが、
生産性の向上に効果がありました。埼玉ＤＸ大賞
を受賞したことで、講演や見学会の依頼が増えま
した。ＤＸ事業の社員は２人ですが、受賞により
社内のＤＸ事業を見る目が変わり、認知度が上が
りました。
田島　ＤＸの取り組みは何が難しいかというと、
教科書がないわけですね。経理や財務、マーケテ
ィングなどは教科書がありますが、ＤＸは教科書
がないんです。何をやれば正しいのか評価するす
べがないのです。そこで埼玉ＤＸ大賞を受賞でき、
また経済産業省から「Ｄ

※

Ｘ認定事業者」として認
定されたので、専門家がご覧いただき間違ってな
いんだなということを実感でき、社員の自信につ
ながりました。情報がリアルタイムで共有でき、
しかも見える化できる。社員みんながiPhone、
iPadを使ってリアルタイムでビジュアル的に進捗
状況が分かるので、非常によかったです。埼玉県
ＤＸ推進支援ネットワークの１構成機関である地

元の信用金庫さんに伴走支援で指導いただき、大
変役立ちました。

田島洋一 社長

田島石油株式会社
狭山市入間川4-15-21
資 本 金　1,000万円　　従業員数　50名
事業内容　各種エネルギー供給事業

苦労したこと、 予定通りにいかなかったこと
岩崎　次に苦労されたこと、予定通りにいかなか
ったことを聞かせください。
佐藤　ＤＸの担当者は苦労したこと、予定通りい
かなかったことが多々あったと思います。年配者
のパソコンのアレルギーがありましたが、バーコ
ードとエンターキーだけで進捗管理できる仕組み
にしてくれたので、数回触れていくうちに年配者
も慣れてきてできるようになりました。また、会
社の方針だと、もうそこだけはトップダウンで現
場に周知させました。スリーケシステムのお客様
でシステム構築が思うように進んでいない案件が
あり、その担当者に話を聞くと社長があまり踏み
込んではいないとのことでしたので、その社長に
「ＤＸをやるのであれば、トップが方針をしっか
り立てないと、なかなかうまく進んでいくような
ものではありませんよ」と助言したら、それ以降
うまく進んだことがありました。
植田　長年現場で同じ作業をしている方は、突然
タブレットが生産設備に取り付けられて使い方も
よく分からんみたいな抵抗感です。経営課題の解
決のため、ＤＸを推進するキックオフで私自身ト
ップが本気でやる気持ちを伝えることで社員が変

※DX認定制度：�「情報処理の促進に関する法律」に基づき、「デジタルガバナンス・コード」の基本的事項に対応する企業を国が認定する制度です。

アクセス埼玉 2025.1　特集
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今後のＤＸの展開や方向性
佐藤　ＤＸに取り組みたいというお客様ニーズが
多く来ているにも関わらず、人手が足りていませ
んので、思うように対応できていません。ＤＸ人
材の確保が課題です。ＤＸを活用して、いかに省
人化できるかなと思っています。人にしかできな
い仕事、デジタルでもできる仕事を選別して、デ
ジタルで任せられるものは任せることです。
植田　ＤＸを始めたことにより、現場の数値デー
タがどんどんたまっている状態です。より正確に
なったデータをどう活用していくかです。今は生

これからＤＸ取り組む企業へのアドバイス、
ＤＸを普及させるポイント
佐藤　最初からＤＸに取り組もうという姿勢では
なくてもいいのかなと、個人的には思います。Ｄ
Ｘをやろうと言うと敷居が高いような感じがしま
す。日常の作業の中でこの作業がうまく改善でき
ないか、省けないかなどの延長線上にＤＸがある
と思います。「この作業が改善できないのか」「こ
の作業が省けないのか」というよう課題があれば、
ご相談に乗りますので、ご連絡ください。経営者
のトップダウンが普及の大きなポイントだと思い
ます。

植田　熊谷商工会議所とＤＸについて話をした際
に、中小企業で事業計画や経営戦略をつくってい
ない企業が多いと聞きました。社長の頭の中には
入っていると思いますが、それを従業員と共有し
て、何が課題で何を解決しなければいけないとか
が共有化ができていないとの話を聞きました。Ｄ
Ｘに取り組む際に課題の洗い出しから始めて、課
題に応じたツールを使って課題解決をしていくこ
とです。先ほど言ったように経営者がＤＸを会社
で取り組む姿勢や意気込みを見せることです。
眞子　振興公社の支援を最大限活用するのが一番
かと思います（笑）。支援ネットワークもあるので
相談相手としてまず振興公社の利用をお勧めしま
す。さまざまな事業で公社を利用しています。自社
内での解決だけでなく、相談相手を見つけること
です。経営者のトップダウンが大事かと思います。
社長の感度を高くして、意見に対して批判や否定
をしないことは大事かと思います。自分は社内改
善をやりながらすぐ事業化する方なので、小さな
スタートから小さな成功を積み重ねるのがすごく
大事です。
田島　埼玉県ＤＸ推進支援ネットワークの地元の
信用金庫さんからアドバイスをいただいたので、
良きパートナーを持つことが大切です。教科書が
ないので、スモールステップで小さいことから入
り、広げていくことが現実的です。

わってきました。既存の生産管理システムと新規
で導入したタブレットのシステムとでは違う会社
同士で、ノウハウを開示したくないので、なかな
かつなげられませんでした。その後、双方歩み寄
ってデータ共有できるようになったことが苦労し
た点です。
眞子　ＤＸ担当者２人がお客様の会社で仕事をす
るようになり、社内よりもご支援してるお客様が
うちを追い越していく。社内を見ると使われてい
ないものがあり、定着や運用で問題が出ていまし
ました。ＩＴリテラシーの格差が社内であって、
自分は使いこなせるのだけど社員がうまくツール
を使いこなせないので、苦労しているところです。
ＤＸ事業のリソースが不足して10人前後のリモー
ト人材がいてフリーランスの方もいるので、これ
までの社内のコミュニケーションの取り方と全く
違うコミュニケーションの取り方をしないと、プ
ロジェクトが前進しないところが苦労しています。
田島　苦労したことは皆さんと全く同じことなの
で、インセンティブをあげたり、表彰したりとか
ですね。賞与の査定でやらない人には３割くらい
減ったりするのでいやでもやりますし、やれば表
彰します。社内のＤＸに合わせた働き方を評価す
ることでモチベーションアップにつなげるように
しています。

アクセス埼玉 2025.1　特集
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　本年１月 22 日、さいたまスーパーアリーナで開催
される「彩の国ビジネスアリーナ 2025」にて、第２
回埼玉ＤＸ大賞表彰式を開催します。大野埼玉県知事
から受賞事業者に対して、表彰状・副賞が贈呈される
ほか、記念講演や受賞事例の発表を予定しています。
　また埼玉県ＤＸ推進支援ネットワークの特設ブース
では、第２回埼玉ＤＸ大賞受賞事例および埼玉ファー
ストステップ企業 2024 選考事例の紹介や埼玉ＤＸ
パートナーによる最新のソリューションの展示を行い
ます。加えて、ＤＸコンシェルジュによる相談スペー
スを設置し、デジタル化やＤＸ推進を総合的にサポー
トします。
　皆様のご来場をお待ちしております。

特集見たらプラスワン！
第２回埼玉ＤＸ大賞　表彰式
https://www.saitamadx.com/dxaward

問合せ先
　（公財 ) 埼玉県産業振興公社　経営支援部 ＤＸ推進支援グループ
　（さいたま市中央区上落合２－３－２ 新都心ビジネス交流プラザ３階）
　ＴＥＬ　０４８－６２１―７０５１　　E-Mail　info@saitamadx.com

産計画がうまく組めるようになりました。今後は
スケジューラーを導入して人が介在しない仕組み
づくりや、お客様からの緊急な生産注文に対応で
きるシステムをつくりたいと思います。生産部門
だけでなく、間接部門も含めて全社的な底上げを
図りたいと思います。
眞子　「ＤＸはデジタルトランスフォーメーショ
ンではなくてコーポレートトランスフォーメーシ
ョンがゴールですよ」と言ってた方の言葉があり、
ＤＸでペーパーがなくなりましたとかではなく、
会社のありようがガラッと変わるような変革を最
終的に起こすことが望ましいことを提言していま
した。当社がその言葉に出会ってから会社の在り
方が変わるようなことができないかなというのが
出てました。デジタル技術を使いながら、また新
たな価値をできるようにしたい、新規事業の立ち
上げです。私たちメッキ屋さんという既存のビジ
ネスをすごく大事にしながらも、何かそこだけに

とらわれず、世の中に価値を出していくために何
がいるのみたいなところを考えられる会社にして
いきたいと思ってます。今後もデジタル技術を活
用しながら、世の中に必要とされる新しい商品と
かサービスを提供していきたいと思っています。
田島　ＤＸというよりも、その先の人工知能を活
用して、データをどのように加工して、活用する
かというところに勝負は入りつつあります。最後
にどうしても残るのは人間が関わるところなので、
意思決定と定性的な情報をどうやって今のＤＸと
か生成ＡＩを活用して経営状況とか、われわれの
行動に反映していくか。今そこのところで私ども
は戦っているのですが、そのシステムをどこまで
構築できるか、意思決定の速度を上げられるかで
す。定性的な情報をどれだけ定量的、行動に落と
し込めるかが非常に重要です。
岩崎　本日は貴重なお話をいただき、ありがとう
ございました。　　　　　　　　　　　（敬称略）

（参考）第１回埼玉ＤＸ大賞表彰式

アクセス埼玉 2025.1　特集見たらプラスワン！
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　プレス用金型の設計製作とプレス加工を手掛け
るアポロ工業の中村社長に話を伺いました。

■アポロ工業の概要について、教えてください。
中村　アポロ工業は1971年に創業しました。当時
からプレスによる自動車部品、特にステーという
固定金具の製造を手掛けていましたが、徐々に自
動車のＥＶ化が進み、今後、受注が減ることを懸
念して、新たな取り組みとして2017年に、当時の
メインであった鉄板の加工から、無酸素銅やチタ
ンといった非鉄の加工へ切り替える大きな決断を
しました。このことが功を奏し、今日のＥＶ（電気
自動車）関連部品や空気清浄機部品の受注につな
がっています。また、2020年のコロナ禍では、空気
清浄機の部品の受注が非常に伸びました。

■アポロ工業の強みは何ですか？
中村　プレスだけではなく、高精度の金型がつく
れるところです。例えば、製造ラインでトラブル
が発生した場合でもすぐにメンテナンスができま
す。多量の受注数を処理できるフットワークの良

さも強みの一つです。
　電子基板用の銅板製造における、弊社の後工程
であるエッチング処理では、残留油分や埃

ほこり

、塵
ちり

が
作業の妨げとなります。そこで弊社では、通常の
プレス加工では必須である加工油を一切使わず、
加工後の脱脂も不要な「ドライプレス加工」を行
うとともに、クリーンな環境でプレスすることで、
残留油分や埃、塵を排除し、生産性と品質の向上
に貢献しています。
　ドライプレス加工は化学的な脱脂を行わないた
め、薬品による素材の変化が生じないことから、
近年受注が増えている加工方法です。

■アポロ工業は新栄ホールディングスのグルー
プ企業ですね。
中村　もともと私は新栄工業（千葉県千葉市）の
代表を務めておりまして、2019年にアポロ工業（吉
川市）、2022年に飯能精密工業（飯能市）とそれぞ
れＭ＆Ａを行いました。その後、この３社を傘下
に持つ新栄ホールディングスを立ち上げ、私が代
表を兼任しています。ホールディングス化は効果

 アポロ工業株式会社　代表取締役　中
な か む ら

村 新
し ん い ち

一 氏

所 在 地　吉川市三輪野江2405
代 表 者　代表取締役　中村 新一 氏
事業内容　 プレス用金型の設計製作および、

プレス加工
資 本 金　2,000万円　　従業員数  23名
Ｔ Ｅ Ｌ　048-981-5156
https://www.apollo-kk.co.jp

アポロ工業株式会社

「ホールディングス化は効果的かつ効率的な経営手法なんです」と話す中村社長

インタビュー

アクセス埼玉 2025.1　インタビュー
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的かつ効率的な経営手法なんです。
　３社ともプレス加工を事業の柱としていますが、
新栄工業は建築金物、アポロ工業はＥＶ関連部品、
飯能精密工業は医療部品とそれぞれ異なる領域で
取引先の幅が大きく広がりました。自前で拠点を
立ち上げるのは大変ですが、地場企業をグループ
化することで比較的容易に営業エリアを広げるこ
とができました。また、グループ間の資金移動が
容易だったり、人手が足りないときは、グループ
間で出向や転籍、グループ内外注なども可能でホ
ールディングス化のメリットは大きいです。
　一方でグループとして力を発揮できるようにな
るには互いの信頼関係が必要です。当たり前です
が、今まで別々の会社なので勤務体制や習慣、安
全や品質に対する考え方など違いがあります。互
いの良さを引き出してシナジー効果を最大にする
ためには、こうした違いを徐々に合わせていく必
要があります。信頼関係はどれだけ同じ時間を過
ごしたかということに比例しますので、アポロ工
業がグループの仲間になった時には、週の半分を
アポロ工業に出向くなど、積極的にコミュニケー

ションを取りました。

■「アポロ技研」設立について
中村　2024年８月にアポロ工業の金型部門を切り
離して「アポロ技研」を立ち上げました。近年、中
小金型メーカーの廃業が増加しており、保守やメ
ンテナンスの需要があります。また、異なる領域
であるグループ企業の金型を引き受けることで、
通年で仕事が途絶えない体制が実現できます。

■今後の展開・抱負は
中村　金型業界は繁忙期と閑散期の波が激しいで
す。それを常に一定の仕事量を維持した状態で安
定して経営できるという、金型業界における持続
可能性の高いビジネスモデルをつくり、金型業界
の発展に微力ながら貢献できればと考えています。
そのためにアポロ技研を立ち上げました。
　このような10年先、20年先、30年先を見据えた
私たちのチャレンジを知っていただき、読んでく
ださった方を少しでも勇気づけることができたの
であればうれしいです。

（敬称略）

持続可能な中小企業のシンボルになる！

地元の吉川市が主催するセミナーに講師として登壇。左から3番目が中村社長、
4 番目が小田取締役、一番右が吉川市長の中原氏

工場内の風景

アクセス埼玉 2025.1　インタビュー
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わが社の 公社会員紹介ワンポイントＰＲ

カインズ商配株式会社 https://kinds-sh.co.jp

千葉県野田市関宿台町2546-1
TEL　04-7196-1200
資本金　3,000 万円
従業員数　58名
■事業内容
　○ 物流代行業務（荷造・

包装・保管業務 )
　○流通運搬業務
　○ 物流センター管理運営

業務

ものを「運ぶ」会社ではなく、「商い」を運ぶ会社

株式会社サン精密化工研究所

久喜市所久喜 707-4 
TEL　0480-21-5616 
資本金　8,100 万円
従業員数　102 名
■事業内容
　○ 精密プラスチック機械部

品の成形加工・販売
　○ 精密プラスチック機械部

品成形用金型の設計製作
・販売

精密金型製作と精密成形加工品（プラスチック）をワンストップで対応できる専門メーカー
https://www.sanseimitsu.co.jp

■精密金型製作と精密成形をワンスト
ップで対応できる専門メーカーです。
昭和38年の創業以来、お客様のさまざ
まなニーズに応えるべく新しい技術を
取り入れ、新しい設備を積極的に導入
し、知恵を集めながら課題を解決して
います。小物・精密に特化（射出成形
機100ｔ以下）することにより、製品・
加工の難易度を上げ、寸法精度を高め
ています。「他社より金型が小さい」
とお客様から喜ばれ、金型の小型化は
コストダウン（金型費・製品代）に大
きく寄与しています。

■1989年創業。物流代行においては在
庫のロット管理や消費期限管理にも対
応し、化粧品・健康食品など多くの実
績を積み上げてきました。さらに受注
管理からもサポート可能、最速リード
タイムの実現がカインズ商配の強みで
す。ロジスティクスと情報が融合した
サービスをご提供する流通業界で、い
わゆるものを運ぶ会社ではなく、商い
を運ぶことで今後変化し続ける社会と、
お客様のニーズに対応します。

有限会社光沢 https://www.kotaku.co.jp

川越市下赤坂 750
TEL　049-265-5222
資本金　900 万円
従業員数　8名
■事業内容
　○ ３Ｄプリンタ、切削、真

空注型、プラスチック成
形品の製造（試作、小ロ
ット、量産）および開発
支援

夢やイメージをカタチに！プラスチック試作に創造×情熱を！
■試作を得意とし、少数精鋭、社内一
貫体制、幅広い国内外ネットワークを
駆使し、お客様のニーズに合った「モ
ノづくり」を実践しています。１個か
ら量産までワンストップで対応し、時
間やコストの大幅削減を実現します。
　創業から培ったノウハウと最新鋭の
設備保有、１品１人の生産担当制によ
り、製品一つ一つに責任を持って丁寧
に製造。年間800種の製造実績が独自
技術の高さと、お客様からの高い信頼
を物語っています。

アクセス埼玉 2025.1　公社会員紹介
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わが社の 公社会員紹介ワンポイントＰＲ

株式会社西野精器製作所

協和精工株式会社

https://www.nisinoseiki.com

https://kyowaseiko-i.co.jp

茨城県ひたちなか市新光町552-84
TEL　029-265-9595
資本金　1,000 万円
従業員数　82名
■事業内容
　○ レーザー加工・レーザー

パンチ・微細レーザー
　○ 精密板金・溶接・プレス

試作
　○ マシニングセンター・

旋盤

さいたま市岩槻区諏訪 2-1-19
TEL　048-794-5575
資本金　6,600 万円
従業員数　200 名
■事業内容
　〇医療機器
　〇化粧品
　〇精密部品の組み立て
　〇 小型プラスチック成形

部品の製造

板金・機械加工から表面処理まで一貫対応、短納期対応総合試作メーカー

プラスチック成形、組み立て、検査、包装・梱包まで一貫生産

■1968年より試作部品の加工をしてい
ます。匠

たくみ

の技、最先端設備を駆使し、
高品質な製品を迅速にお届けします。
お客様のＣＡＤや図面から多様な加工
法で部品を加工します。微細部品から
バスケットボールサイズの部品の短納
期かつ高精度なものづくりで、皆様の
ビジネスを力強くサポートしていきま
す。

■医療機器、精密機器、小型プラスチ
ック成形部品の製造を行っています。
クラス10,000以下のクリーンルーム環
境で、開発試作段階から成形、組み立
て、検査、包装・梱

こ ん ぽ う

包まで一貫生産が
可能です。医療機器、化粧品関連、自
動車部品など、さまざまな分野に信頼
性の高い部品を提供しています。また、
熟練した人材が精度の高い検査を行い、
高品質な製品の提供が可能です。お気
軽にお問い合わせください。

アクセス埼玉 2025.1　公社会員紹介

日総工産株式会社 https://www.nisso.co.jp

神奈川県横浜市港北区新横浜1-4-1
TEL　045-476-4551
資本金　1億円
従業員数　1,170名
■事業内容
　○エンジニア派遣
　○製造派遣
　○人材紹介
　○製造請負
　○研修受託
　○ ＢＰＯ（労務管理支援、コンサ

ルティング）ほか

【創業理念】人を育て 人を活かす 【コアコンピタンス】圧倒的な人材育成能力
■日本の人材サービス業全体が黎

れ い め い

明期
であった1971年の創業来、パイオニア
として日本のものづくりを支えていま
す。お客様のニーズは多様を極め、現
在は製造領域の人手不足の解消にとど
まらず、設備管理、生産技術、機械設
計、研究開発、ＩＴエンジニアなど多
くの職務領域で活用されています。そ
の基盤として全国に自社教育訓練施設
を有し、付加価値の高い実践型の人材
育成を展開しています。
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代表取締役　小高 正嘉 氏

主なサービス

シロアリ消毒・害獣・害虫駆除

内装リフォーム

照明設備（LED照明新設、交換）

浄化槽保守点検

クリーニング

塗装・防水

水回リフォーム

空調設備

樹木剪定・消毒・除草

富
士
コ
ン
ト
ロ
ー
ル
株
式
会
社

企業紹介 

■お客様の快適な住環境のために
　設備管理からメンテナンス、環境衛生サービス
まで幅広く事業を展開しています。「お客様の快
適な住環境のために」をモットーに、さまざまな
サービスの専門性を磨き、住宅はもちろん工場や
商業施設などの多様なニーズにお応えします。

■地域密着の経営
　創業から地域密着型の経営を実施しており、施
工後もアフターフォローを欠かさず、お客様から
信用と信頼を構築しています。地域に根付いた活
動として、毎年地元企業や商店の協力を得て「地
域ふれあい感謝祭」を開催しています。

企業から一言
　2024年３月に創業50周年を迎えました。お客
様の快適な生活に貢献するため、創業からさま
ざまな事業に取り組んでまいりました。近年で
は生前・遺品整理を行う「よりそい家」を始め
ました。事業所にある不用品の処分買い取りも
可能です。ぜひご利用ください。

所 在 地　久喜市栗橋東 2-14-14
代 表 者　代表取締役 小高 正嘉 氏
事業内容　 建物に関するメンテナンスやサービス

資本金　1,000 万円　　従業員数　46 名
ＴＥＬ　0480-52-6038　　創業　1974 年
https://www.fco.co.jp
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改めて振り返るデジタル技術

株式会社ワンズ・ワン　代表取締役　古澤 登志美
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て保護するためのキーとして使われているのです。
Wi-Fiの種類
　技術の進歩とともに、Wi-Fiの通信速度自体が速く
なっており、それぞれに対応する規格がつくられて
います。最新版はWi-Fi 7となっており、理論上は
36Gbpsという超高速通信が可能です。ただし、双方
の機器が同じ規格に対応していないと最大速度は得
られません。

　「W
ワ イ

i-F
ファイ

i」は日常的によく耳にしますが、正確な意
味が認知されていないＩＴ用語の一つです。「カフェ
やホテルでネット接続するときに使うもの」「外出時
に持ち歩く機器」など、イメージは人によって異な
ります。今号では知っているようで知らない、Wi-Fi
について解説します。
Wi-Fiとは
　Wi-Fiは、無線でＬＡＮに接続する技術です。かつ
てＬＡＮは有線接続が基本でしたが、ケーブルを使
わず接続する技術が登場。しかし、メーカーごとに
規格が異なり不便だったため、Wi-Fi Allianceとい
う業界団体が「Wireless Fidelity（略してWi-Fi）」
を統一規格として策定しました。これによりメーカ
ー問わず相互接続できるようになり、誰でもどこで
も簡単にネット接続できるようになったのです。
　つまりWi-Fiとは、無線ＬＡＮの規格であり、通信
技術の一種です。特定の製品やサービスのことでは
ありません。
Wi-Fiを利用するには？
　有線接続の場合、HUBにケーブルを挿すことでルー
ターが接続を認知しますが、ケーブルがないWi-Fiの
場合には、無線アクセスポイント（または無線ルー
ター）に、ＳＳＩＤと暗号化キーを使って接続しま
す。カフェやホテルなどで提供されているWi-Fi用の
ＩＤやパスワードの設定をするというのは、この動
作を行っていることになります。
　ＳＳＩＤは無線の名前です。他者のWi-Fiに誤接続
しないよう、識別名として使われています。
　暗号化キーは２種類の役割を持っています。一つ
は接続認証用のパスワードとして、つまりキーを知
っている人だけにそのＳＳＩＤのWi-Fiを使わせる
ためのものです。もう一つは、見えない電波として
やりとりされる情報を暗号化するためのものです。
無線で情報をやりとりするということは、離れたと
ころにいる二人が大声で何かを語り合っているよう
なもので、そばにいる人がその内容を盗み聞きする
ことができてしまいます。そのため情報を暗号化し

文字列など、選択したい最初の位置にカーソルを移動して

から【Shift】キーを押しながら【→】キーをトントンと

押していくことで簡単に範囲選択できます。行ごと選択な

ら【↓】でもOKです。細かい選択をするときに便利です。

Shift + →

Wi-Fiの種類と速度

•種類と速度
Wi-Fi（無線LAN）規格 最⼤通信速度 周波数帯
IEEE 802.11a 54Mbps 5GHz
IEEE 802.11b 11Mbps 2.4GHz
IEEE 802.11g 54Mbps 2.4GHz
IEEE 802.11n 600Mbps 2.4GHz／5GHz

IEEE 802.11ac 6.9Gbps 5GHz

IEEE 802.11ax （Wi-Fi6E） 9.6Gbps 2.4GHz／5GHz／6GHz

IEEE 802.11be （Wi-Fi7） 36Gbps 2.4GHz／5GHz／6GHz

2.4GHz帯：電⼦レンジ等、他の機器と⼲渉しやすいが壁など物理的な障壁に強い
5GHz帯：壁などがない場合、安定した⾼速通信が可能

外出先でWi-Fi接続するには？
　カフェやホテルで提供されるWi-Fi（フリー Wi-Fi
や公衆無線ＬＡＮ）は契約なしで利用可能ですが、
必ずしも接続を保証されているわけではありません。
一方、契約したモバイルWi-Fiルーター（いわゆる「ポ
ケットWi-Fi」）を持ち歩けば、回線サービス範囲内
で確実にインターネットに接続できます。ただし、
機器代と毎月の回線使用料がかかります。また、ス
マホのテザリング機能を使えば、モバイルWi-Fiルー
ターと同様にネット接続が可能ですが、データ通信
量の制限があることが多いため、契約内容を事前に
確認しておくといいでしょう。
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　「百聞は一見にしかず」とはよく聞く言葉ですが、
本当にその通りだと思います。モノづくりでは人や
機械を通じて材料に付加価値が付き、製品へと変化
していきますが、すべての工程で付加価値が付く様
子が目に見えているわけではありません。もし材料
の性質や温度、湿度といった細部まで追求すると、
見えていない部分の方が多いかもしれません。しか
し、そこに一歩踏み込み、見える化するといろいろ
な改善が生まれるのです。
　今回は精密センサーを製造するＡ社で実行した改
善です。作業者が双眼の顕微鏡を使って小さなセン
サー基盤にリード線を溶接する仕事でした。それま
で順調に生産ができてきたのですが、ある時注文が
急に増え生産が間に合わなくなったので、新たに作
業者を育成することになりました。ところが作業者
育成がうまく行かず、実際に作業してもらうと不良
がとても多く発生し、注文に応じることができない
状態になりました。
　どのように作業訓練をしているのかを見てみると、
まず熟練作業者が口頭で注意事項を話しながら、自
分で顕微鏡をのぞいて作業をしてみせていました。
次に新人作業者が今言われたことを頭に置いて顕微
鏡をのぞきながら作業を行い、その作業が終わった
ところで熟練作業者が顕微鏡をのぞいて出来栄えを
見るといったやり方でした。顕微鏡作業なので、２
人が同時に作業の様子を見ることができないため、
指導がきちんとできないのは仕方がないことでした。
　これでは作業を正確に教えられないということで、
事務局のＢさんがＣＣＤカメラを双眼の顕微鏡の片
方に取り付けて、画像をモニターに映るようにして
くれました。作業者には片方の目で見て作業をして
もらい、リード線が基盤に溶接される様子を別の人
がアップで見られるようになりました。そこで新人
がしている作業を熟練者が直接指導できるようにな
り、新人作業者はあっという間に仕事ができるよう
になりました。
　Ｂさんはさらに次の改善を実行しました。実際に

は１センチ角くらいの小さな四角形の基盤を拡大し
て、20センチ角くらいの大きさの模型をつくったの
です。模型といっても四角い発泡スチロール板の表
面を切り抜いたボール紙で立体的な線の配置をした
シンプルなものです。そして毛糸をリード線に見立
てて、これまたボール紙製の大型はんだゴテを使っ
て実際にどの方向からどうやってはんだごてを当て
て、どういうタイミングでどの方向にコテを移動さ
せるかといったことを説明してくれました。大きく
てシンプルな模型を使った説明は、とても分かりや
すいものでした。
　すると驚いたことにその説明を聞いた熟練作業者
は、これまでこの仕事を何とかこなしてきましたが、
そのようなはんだ付けの原理原則は聞いたことがな
く、全く知らずにやっていました。今回改めてはん
だ付けの詳しい説明を聞いて、これまで疑問に思っ
ていたことを理解できたように思います。いろいろ
な発見があったので、さらに改善ができるとおっし
ゃいました。
　結果は新人作業者が短期間で熟練作業者と同等の
レベルになり、熟練作業者がさらに仕事がうまくな
るということが起きました。その後、注文は増え続
けたため、この改善は大きな効果に結び付きました。
　何が見えていないのか、何を知らないのか、とい
うことを知るのは難しいことです。今回の事例は決
して珍しいことではないと思います。見えないもの
を見えるようにすることで、さらなるレベルへのチ
ャレンジをいたしましょう。

改善っておもしろい！

株式会社柿内幸夫技術士事務所　所長　柿内幸夫
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サーキュラーエコノミー便り

　サーキュラーエコノミー推進センター埼玉のコ
ーディネーターの平松達生です。今月は廃食用油
のサーキュラーエコノミー（ＣＥ）について、現
状と取り組み事例について、ご紹介します。

■廃食油用の有効利用
　現在、廃食用油の多くは処分されています。大
手デパートでは複数店舗から出る廃食用油を回収
して、ＳＡＦ（Sustainable Aviation Fuel：持
続可能な航空燃料）にする取り組みを行っていま
す。日本では、国土交通省が2030年時点で国内航
空会社による燃料使用量の10％をＳＡＦに置き換
える目標を掲げています。
　廃食用油をバイオディーゼル燃料に精製して、
軽油の代替燃料にすることも可能です。一定の制
限はありますが、ディーゼル車等に実際に使われ
ています。また、複数の企業が連携して、廃食用
油を原料にして、ペットボトルを製造する計画も
行われています。
■家庭から出る廃食用油
　大手デパートやレストランから出る廃食用油の
再利用は比較的、効率的に行うことができますが、
家庭や小規模店舗から出る天ぷら油等の廃食用油
の回収は大変困難です。新聞紙や吸湿性の良い紙
に染み込ませる、あるいは油凝固剤で固めてゴミ
と一緒に捨てているのが多くの例です。
■取り組み事例
　ある小学校では子どもたちの教育の一環として、
廃食用油を各家庭からペットボトルに入れて集め
る取り組みを行いました。集めた廃食用油は企業

に依頼してキャンドルを製造し、販売して、その
収入で緑を増やすことに使ったということです。
　また、あいえいプラン株式会社（越谷市）は地
域に根差した資源循環の思いで、家庭や小規模店
舗で出る廃食用油を回収しています。
　各家庭から出る廃食用油をペットボトルに入れ
て（写真）、同社の事務所または倉庫に持って来
ていただき、それを再生業者に渡しています。廃
食用油を持って来た人には「まるこポイント」と
いうポイントを差し上げています。このポイント
は市内の加盟店で買い物に使えるものです。同社
は、まるこポイント加盟店、さらにはスーパーを
廃食用油回収拠点にし、使い回しのできる廃食用
油ボトルを製造して、廃食用油回収を拡大してい
きたいと考えています。

■市民の協力が必要
　ＣＥを推進していくには、企業の取り組みとと
もに市民の協力が必要です。サーキュラーエコノ
ミー推進センター埼玉はそれらをお手伝いします。
ＣＥに興味のある方は、当センターまでお気軽に
ご連絡ください。
問合せ先　サーキュラーエコノミー推進センター埼玉
　　　　　ＴＥＬ　０４８－７１１－９９０６

サーキュラーエコノミー： 企業のやる気と市民の協力
https://www.saitama-j.or.jp/junkan
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アクセス埼玉 2025.1　企業と法律Q&A

ＡＡＡＡ

弁護士　権田陸奥雄　弁護士　権田陸奥雄　

下請法違反の実例下請法違反の実例Q

企業　法律企業　法律のと Q&AQ&A

「フリーランス法」について、解説してください。

　2024年11月１日からフリーランス法が施
行されました。フリーランス法は、正式に

は「特定受託事業者に係る取引の適正化等に関する
法律」（以下単に「法律」とします）のことをいい
ます。いわゆるフリーランスとは、特定の企業や団
体に所属せずに個人で仕事を請け負って収入を得る
人のことを指します。近年、働き方の多様化に伴っ
て広がり、2020年の国の調査によると、全国で462
万人いるとのことです。フリーランスは自由に働け
ますが、一方的な仕事のキャンセルや報酬の不払い
など、発注者からさまざまな不利な条件を強いられ
ているとされています。組織で事業を展開する発注
者は一人で活動するフリーランスに比べて、交渉力
や情報収集力が強く、上下関係が生じます。そこで、
法律は「個人が事業者として受託した業務に安定的
に従事することができる環境を整備する」ことを目
的とし制定されたものです。
　法律の対象となる①当事者・取引の定義として
「特定受託事業者」とは、業務委託の相手方である
事業者であって、従業員を使用しないものをいうと
されています。②「特定受託業務従事者」とは、特
定受託事業者である個人および特定受託事業者であ
る法人の代表者をいうとされています。③「業務委
託」とは、事業者がその事業のために他の事業者に
物品の製造、情報成果物の作成または役務の提供を
委託することをいうとされています。④「特定業務
委託事業者」とは、特定受託事業者に業務委託する

事業者であって、従業員を使用するものをいうとさ
れています。
　特定受託事業者に係る取引の適正化として、①特
定受託事業者に対し業務委託した場合は、特定受託
事業者の給付の内容、報酬の額、支払期日等を書面
または電磁的方法により明示しなければならない。
②特定受託事業者の給付を受領した日から60日以内
の報酬支払期日を設定し支払わなければならない
（再委託の場合は、発注元から支払いを受ける期日
から30日以内）と定めています。また、特定受託事
業者との業務委託に関し、㋐特定受託事業者の責め
に帰すべき事由がなく受領を拒否すること。㋑同じ
く報酬を減額すること。㋒同じく返品を行うこと。
㋓通常の相場に比べて著しく低い報酬の額を不当に
定めること。㋔正当な理由なく自己の指定する物の
購入・役務の利用を強制すること。㋕自己のために
金銭・役務その他の経済上の利益を提供させること。
㋖特定受託事業者の責めに帰すべき理由がなく内容
を変更させ、またはやり直させることをしてはなら
ないとしています。
　以上が法律の概要です。法律は、これまで紹介し
てきました下請法を参考にして立法されています。
そのため同法と同じ文言が多く使用されています。
いわば下請法のフリーランス版といえるでしょう。
なお、法律違反があった場合は、独占禁止法違反や
下請法違反がある場合であっても、原則として法律
が優先して適用されます。
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17アクセス埼玉 2025.1　埼玉県よろず支援拠点



18 アクセス埼玉 2025.1　information

　リアル・オンライン双方のメリットを生かした
ビジネスマッチングイベント「彩の国ビジネスア
リーナ2025」では､「サーキュラーエコノミー／Ｇ
Ｘ」「ＤＸ／ＡＩ」「加工技術/部品」「省力化機器装
置／ロボット／製品」「人材／ビジネスサポート等」
の分野から640を超える企業・団体が出展します。
　リアル展示会場内には「スポーツ産業」「技術開
発」「産学連携」「グローバル」等の展示コーナー
を設置するほか、最新技術の動向や経営に役立つ
テーマの各種講演会や表彰式等を実施します。
　また今回は、学生等を対象としたリアル展示会
場内でのツアーを企画し、来場した学生等が就職
先として捉えるきっかけづくりも予定しています。
　入場は無料、ご来場をお待ちしております。

特別講演①　  1/23(木)11:00～12:00
「2050年の世界経済、日本経済を俯

ふ か ん

瞰する」
嘉悦大学�副学長　愛知淑徳大学�名誉教授
� 真田�幸光�氏
特別講演②  1/23(木)13:00～14:20
「生成ＡＩの最新情報および中小企業における
ＤＸ活用のヒント」
日本マイクロソフト(株)�
エバンジェリスト（業務執行役員）� 西脇�資哲�氏
特別講演③  　1/23(木)15:00～16:00
「自動車技術の進化　電動化と自動化」
(株)デンソー�研究開発センター�執行幹部�
� 松ヶ谷�和沖�氏

サーキュラーエコノミー スタートアップトークセッション
1/22(水)10:15～11:55

スタートアップ４社によるセミナーと「サーキュ
ラーエコノミービジネスを成功させるポイント」
などをテーマとしたトークセッション（大野知事
登壇予定）を行います。
彩の国ベンチャーマーケット 1/22(水)12:45～14:45
県内ベンチャー企業７事業者による新たなアイデ
アにあふれたビジネスプランのプレゼンテーショ
ンをするとともに、表彰式を行います。
○埼玉県知事賞
　武蔵医研(株)
○埼玉県産業振興公社理事長賞
　(株)プロテックス
○特別賞（五十音順）
　アーキリンクス(株)
　(株)エンドユーザー
　(同)クリエイトモア
　(株)フォーメック
　(株)PRiSM Lab　　
出展企業見学ツアー in彩の国ビジネスアリーナ2025  

1/23(木)10:00～17:00
出展企業の業界の最前線を体験し、最新技術に触
れ、未来をデザインしてみましょう。学生さん、
外国人留学生、就職指導担当者が対象です。
問合せ先　彩の国ビジネスアリーナ2025主催事務局
　　　　　公社　取引支援グループ
　　　　　TEL　０４８－６４７－４０８６

リアル展示会場へスムーズにご入場いただける 来場者事前登録  受付中 !
公式 Web サイトからお申込みください。　 
講演会、表彰式等への参加申込もこちらから。　　https://saitama-bizmatch.jp

ビジネスアリーナ

来場者事前登録受付中！

企業の皆様へホットな話題を提供！
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創業者紹介　創業・ベンチャー支援センター埼玉で起業した　・　　・　　

　フリーランスでデザイン業をしながら、東京下町の
ローカルメディアに関わっていました。そこに関わる
人たちのクリエイティブで前向きなコミュニティーは
とても居心地がよく、大好きな出版を通じて社会、地
元埼玉に貢献したいという思いを形にしようと、埼玉
の自宅を本屋としてまちに開きました。多方面から仕
事の依頼が来るようになった頃、テナントを借りる目
途が立ったことがきっかけとなり、シェア本棚事業で
創業しました。

創業のきっかけは？

　2023年８月、大宮で誰でも月3,300円で本棚１区画
を借りられるシェア型書店「本と喫茶 夢中飛行」を
オープンしました。店内には愛書家たちの書斎のよう
な「１棚１オーナー制シェア本棚」、こだわりのコー
ヒーと自家製アップルパイが楽しめる「喫茶」「雑貨
販売」コーナーがあります。月に数回、誰でも参加で
きる読書会や作家の講演会などイベントを開催し、利
用者同士の交流を促しています。2024年６月に武蔵浦
和に新店舗「本と渚

なぎさ

 夢中漂流」をオープンしました。

事業内容は？

　「本と喫茶 夢中飛行」に集まる人はただの本好き
ではなく、クリエイティブさにあふれています！　や
らずに諦めるのではなく、まず、やってみる。失敗で
きる場を社会に提供し、知的好奇心を満たされる場と
して認知してもらえたらと思っています。

今後の展開・夢は？

・ノ ノ
ひと ヒト

広告

 合同会社 CHICACU

アクセス埼玉 2025.1　創業者紹介

直井 薫子 さん

直井 薫子 （なおい かおるこ）さん（35）

　1989年埼玉県生まれ。デザイナー／アーティスト。「本
と喫茶 夢中飛行」「本と渚 夢中漂流」館長。多摩美術
大学卒業後、デザイン事務所勤務を経て、2019年独立。
2023年に合同会社CHICACU設立。自宅兼事務所の住み開
き経験を生かし、まちづくり・芸術・建築分野を中心に、
企画・編集デザイン・表現活動を行う。

合同会社CHICACU　　https://chicacu.jp
　さいたま市大宮区高鼻町1-56 ks’氷川の杜201号室
　創　 業　2023年５月　 問合せ先　info＠chicacu.jp
　従業員数　2名
　事業内容　クリエイティブディレクション､シェア本棚事業

「本と喫茶 夢中飛行」の魅力の一つ
は、「本の貸し出しカード」の感想か
ら生まれる温かい交流

作家によるトークイベント 名物の自家製アップルパイ 新店舗「本と渚　夢中漂流」
2024年６月に武蔵浦和のコミュニティースペ
ース「マチノバ」にオープン

https://www.saitama-j.or.jp/sogyo



20 アクセス埼玉 2025.1　埼玉の造り手

地元本庄市の硬水を使い、飲み応えのあるビール
　父親が百年以上続くものづくりの建具店の４代目で、ものづく
りに漠然と憧れている中で、自分で創造して、自分の感覚で勝負
できるものづくりがビールであった中田代表。アレルギー性鼻炎
の手術を受けてから急に味覚が良くなり、もともとのビール好きが
高じ、「自分の方がおいしいビールをつくれるのでは !?」の思いも
あり、小規模設備で醸造したビールを提供する都内などのパブレ
ストランで修業後に創業。2021年に誕生したマイクロブルワリー

（ビールの小規模醸造所）である。日本の水の多くは軟水である
が、本庄の水は硬水で、モルト（麦芽）の良さを引き出す非常に
飲み応えがありつつ、キレがあるビールができる。コンセプトは「明
日も飲みたくなるビール」で、また来たくなる、飲みたくなるビールだ。

地元の米麹を使い、キレを演出
　すべてのビールに地元本庄市製造の米麹を使用。麹の添加は
醸造において品質を安定させるとともに、ビールにキレをもたせ
る効果がある。
　瓶ビールの定番は「B

ベ イ ビ ー

ABY」。中田代表が好きなバンドの曲名
「BABY BABY」から取ったもので、明日も飲みたくなる、みん
なで一緒に乾杯できるビール。麦の雰囲気が強く出ていて、ホッ
プのフルーティーさがあり、苦味もあるしっかり飲め満足感があ
るビール。本庄市ふるさと納税返礼品。
　季節商品の「美里ブルーベリースパークリング」は、本庄市の
隣町美里町の特産品であるブルーベリーと、乳酸菌を使った酸
味のあるワインのようなビール。美里町ふるさと納税返礼品。
　併設の飲食店のタップでは、最大７種類のビールを楽しめる。

本庄銀座ブルワリー
本庄市銀座1-9-23   Tel 090-1767-3338 
代表者　代表／醸造責任者　中田 翔 氏
創業　2021年　　従業員数　４名
事業内容　ビール（発泡酒）製造および販売
併設店舗営業時間 火曜日～金曜日17:30 ～ 22:00
 土曜日・日曜日・祝日14:00 ～ 22:00
 定休日：月曜日
アクセス ＪＲ本庄駅から徒歩６分
オンラインショップ　https://honjoginzabrewery.stores.jp

● 読者プレゼント実施中！　
　本庄銀座ブルワリー「BABY」「美里ブルーベリースパークリング」をセット

（各２本４本入り）にして１名様にプレゼントいたします。応募は、本コーナー
の感想などを添えて、「企業名、所在地、役職・氏名、電話番号、「「BABY」

「美里ブルーベリースパークリング」セットを希望」を記載の上、
so-dan@saitama-j.or.jp宛てメール、または、右の読者プレゼ
ントの専用ＱＲコードから、１月27日(月)までに、ご応募ください。
　当選者の発表は、商品の発送をもって代えさせていただきます。

● 一般社団法人埼玉県物産観光協会の紹介

　一般社団法人埼玉県物産観光協会は、日々新しく生まれ
る魅力的な県産品や生産者の思いを『SAITAMA BRAND』
として発信し、多くの皆様に知っていただきたく、「埼玉
県新商品 AWARD」を立ち上げました。埼玉県の生産者が
技術と伝統、土地の恵みを生かして開発した素晴らしい商
品をご覧ください。
https://chocotabi-saitama.jp/award

　「年間で約20種類のビールをつくり、東京や大阪の飲食店にも卸売りしていま
す。今後は海外でも販売し、飲んだ人が本庄に観光に来て、来店してほしい。そ
のためには、市内に新工場を建設して規模を拡大していきたい」と話す中田代表

本庄銀座ブルワリー

埼玉の造り手
Vol. 40

醸造作業中の様子 ３種のビールを少量で楽しむ飲み比べセット

瓶ビールの定番「BABY」 美里ブルーベリー
スパークリング

ビールに合うフード例（生ハ
ムとチーズの盛り合わせ）
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〒367-0073　埼玉県本庄市都島570-43　
TEL.0495-24-2451   FAX.0495-21-8853

Go BlockGo BlockGo Block

DATE .　　  .

GO 
BLOCK

MADE IN JAPAN

ジッパー下
47cm
ジッパー下
47cm
ジッパー下
47cm

40cm40cm40cm

衣　類 靴 生活用品

食品と食器類には使用できません。

防カビバッグ防カビバッグ
カビの発生を遅らせる防カビフィルムを採用

アマゾン、楽天市場で販売中

カビの発生を抑制する機能性フィルムを使用した保存バッグ（10枚入）です。
40×47cmの大きめサイズで衣類や靴、生活用品などの整理収納に活躍します。

大きさ

アマゾン 楽天市場
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